

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Susanne Niemeyer, Autorin für die evangelische Radiokirche

Montag, 20. November 2023

Heute ist Internationaler Tag der Kinderrechte. Als ich Kind war, wusste ich, wie man aus Brennesseln ein Haus baut. Manchmal hatte ich eine Raupe zu Gast. Ich hätte gern mit ihr gespielt, aber sie dachte nur ans Essen. Als ich Kind war, habe ich aus Steinen Brot gebacken und alle Kuschtiere zum Abendbrot eingeladen. Aus kleinen Tässchen gab es Kakao. Auf einem winzigen Feuer kochte ich zwei Nudeln und teilte sie. Als ich Kind war, hatte ich Kontakt zu Zauberern. Uroma konnte meine Gedanken lesen, sie trug ein samtenes Kleid mit goldener Brosche. Opa kannte viele Antworten noch mehr gute Fragen. Als ich ein Kind war, konnte ich verschwinden, ohne dass mich jemand vermisste, und ohne, dass ich mir Gedanken machte, ob mich jemand vermisste. Wenn ich Rettung brauchte, schrie ich. Irgendwer kam immer. Gott war befreundet mit Frau Holle, das passte. Als ich Kind war, sagte ein Junge, ich sei dumm, und ich fragte: warum? Er wusste keine Antwort, und ich dachte lange über Dummheit nach. Als ich ein Kind war, konnte ich sehr gut nachdenken, weil ich keine Termine hatte. Kein Ballett. Keinen Geigenunterricht. Nicht mal Turnen am Donnerstagnachmittag. Als ich Kind war, hatte ich keine Zeit, erwachsen zu werden, weil es so viel zu tun gab, ich verschob es auf später, wenn ich im Ruhestand bin. Kind sollten alle sein können, solange sie wollen.